

Stadt Braunschweig

Der Oberbürgermeister

Beschlussauszug

Sitzung des Stadtbezirksrates im Stadtbezirk 322 vom 30.01.2024

Anlass: Sitzung
Zeit: 19:00 - 21:45
Raum, Ort: Gemeinschaftshaus Rühme, Gifhorner Straße 144, 38112 Braunschweig

Ö 4 Vorstellung der Jugendzentren Wenden und Rühme

Beschlussart: zur Kenntnis genommen

Die Jugendzentren Wenden und Rühme stellen sich vor.

Zuerst informiert Frau Schlegel vom DRK mit einigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern über die Arbeit im Jugendzentrum Wenden.

Das Jugendzentrum gibt es seit 2007. Es hat 19,5 Stunden/Woche geöffnet. Dazu kommen Ferienangebote (von 08:00 - 16:00 Uhr) und Veranstaltungen im Stadtbezirk.

Frau Schlegel berichtet über die Besucherzahlen, die haupt- und nebenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter (zahlreiche ehrenamtliche) sowie den "offene-Tür-Bereich" (jeder kann kommen und gehen wie es ihr/ihm gefällt).

Frau Schlegel berichtet über einige Angebote wie der "kreativen Küche" am Montag, den kreativen Angeboten mittwochs sowie der Tanzgruppe "DanceStars".

Ein besonderes Projekt ist "Alt trifft jung", bei dem der generationsübergreifende Kontakt mit dem Seniorenkreis Wenden im Mittelpunkt steht.

Neu ist die Selbsthilfegruppe "Diabetes Typ F" seit 2023.

Darüber hinaus gibt es die Partnerschaft mit der Fa. Hch. Perschmann GmbH.

Für 2024 ist u.a. die Beteiligung bei der Woche der Natur und ein Besuch der Fliegerhalle zwecks Bouldern geplant.

Anschließend stellt Herr Heinemann das Kinder- und Jugendzentrum Rühme vor.

Er selbst ist seit 1 Jahr Leiter der Einrichtung und musste sich erst einmal über den Stadtbezirk informieren.

Auch in Röhme gilt das Prinzip "offene Tür". Große Gruppen Jugendlicher kommen aus benachbarten Stadtbezirken; auch straffällig gewordene Jugendliche, Jugendliche aus dem betreuten Wohnen und andere Problemgruppen.

Zusammen habe man Räume des KJZ gestaltet und selbst entschieden, welche Einrichtungen/Spiele angeschafft werden. Neben 3 hauptamtlichen Mitarbeitern gibt es auch hier Praktikanten und ehrenamtliche Mitarbeiter/Innen. Der Besuch ist bis zum 27. Lebensjahr möglich.

Das KJZ ist sehr gut vernetzt und bittet die Nachmittagsbetreuung für die OGS Rühme an. Darüber hinaus gibt es Ferienangebote. Für pädagogische Angebote hat man u.a. einen Therapiehund.

Mit dem Stadtteil Schwarzer Berg ist man gut vernetzt.

Dieses Jahr feiert das KJZ das 20`jährige Jubiläum. Dazu gibt es am 03.08.2024 ein Sommerfest.

Weiterhin organisiert Herr Heinemann das Südstadt OpenAir mit.

Eine Kooperation gibt es auch noch mit der Realschule Nibelungenschule.

Die Öffnungszeiten des KJZ sind in der Woche von 14 Uhr bis 20 Uhr, nur mittwochs schließt es bereits um 18 Uhr.

zur Kenntnis genommen